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第 ８ 回 教 育 委 員 会 記 録 

 

１ 開会年月日  令和２年11月25日(水) 午後１時30分 

 

２ 開催場所   東分庁舎 ２階教育委員室 

 

３ 出席委員   教育長           吉 田   尚 

         教育長職務代理者      馬 目 順 一 

         委 員           根 本 紀太郎 

         委 員           宮 澤 美智子 

         委 員           小 峰 美保子 

 

４ 欠席委員   な し 

 

５ 説明のために出席した者の氏名 

       教育部長                 高 田   悟 

       教育部次長兼総合調整担当         本 田 宜 誉 

       教育部次長兼教育施設整備担当       星 野 昌 久 

       学校教育推進室長             奈 雲 太 郎 

       教育政策課長               深 谷 健 司 

       生涯学習課長               上遠野 仁 美 

       学校教育推進室学校教育課長        鯨 岡 寛 泰 

       学校教育推進室学校支援課長        篠 原   潤 

       いわき総合図書館副館長          吉 田 謠 生 

       事務局統括主幹兼教育政策課課長補佐    會 田 尚 彦 

       教育政策課課長補佐            藁 谷   昇 

       学校教育推進室学校教育課課長補佐     庄 司 安 彦 

       学校教育推進室学校支援課課長補佐     佐 藤 寛 之 

       こども支援課長              中 村   寛 

       美術館副館長               杉 浦 友 治 

                      

６ 書 記  教育政策課主任主査兼総務係長       青 木 崇 徳  

 

７ 閉 会    午後２時07分 
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会議の大要 

 

教育長  ただいまから、令和２年度第８回いわき市教育委員会を開催いたします。

欠席委員の通告は、ございません。書記には青木主任主査兼総務係長を任命いた

します。会期は、本日限りといたします。議事録への署名でございますが、本日

出席された委員の皆様方にお願い申し上げます。 

 

教育長  議案第１号と議案第２号に関しては、市議会 11月臨時会及び12月定例会へ

の提出案件となりますので、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14条

第７項ただし書」の規定に基づき、教育長又は委員の発議により、出席者の３分

の２以上の多数で議決した時は、非公開とすることができることとなっておりま

す。 

  ここでお諮りいたします。 

  議案第１号と議案第２号を、非公開で実施することとしてよろしいでしょう

か。 

 

〔委員より「異議なし」の声あり〕 

 

教育長 異議なしと認めますので、非公開といたします。 

  傍聴者及び報道機関関係者の方は、「いわき市教育委員会会議規則第 14条」の

規定に基づき、退席をお願いします。 

 

教育長 それでは、議案第１号に入ります。 

 議案第１号令和２年度11月補正予算について、教育政策課長から説明願います。 

 

教育政策課長 〔議案第１号 令和２年度11月補正予算についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等があればよろしくお願いします。 

  よろしいでしょうか。 

 

教育長 お諮りいたします。 

  議案第１号令和２年度 11月補正予算について、原案のとおりとしてよろしいで

しょうか。 

 

〔委員より「異議なし」との声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

  次に、議案第２号令和２年度12月補正予算について、学校支援課長から説明願

いします。 

 

学校支援課長 〔議案第２号  令和２年度12月補正予算（総括表、学校支援課分）

についての説明〕 
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こども支援課長 〔議案第２号 令和２年度12月補正予算（こども支援課分）につい

ての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等があればよろしくお願いいたします。 

 

馬目委員 こども支援課の部分で、子ども用マスクとありますが、個人で準備するもの

ではないのでしょうか。どういった時に使う予定ですか。 

 

こども支援課長 基本的には、各家庭で準備していただくものですが、忘れてしまった

り、保育中にマスクを汚してしまった場合等を想定して、一定程度備蓄しておくため

に購入するものです。 

 

教育長 よろしいでしょうか。 

  それでは、お諮りいたします。 

  議案第２号令和２年度12月補正予算について、原案のとおりとしてよろしいでしょ

うか。 

 

〔委員より「異議なし」との声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

  次に、議案第３号いわき市公立学校通学区域審議会常任委員の委嘱について、学校

教育課長から説明願います。 

 

学校教育課長 〔議案第３号 いわき市公立学校通学区域審議会常任委員の委嘱につい

ての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等があればよろしくお願いいたします。 

 

宮澤委員 特認校制度とはどういった制度ですか。 

 

学校教育課長 特認校制度とは、小規模学校等において、地域の特色を図る学校とし

て、通学区域を広げたり、いろいろなところから受け入れたり、ということを想定し

ている制度です。 

 

教育長 今回は、三和小中学校の一体型の校舎ができることに合わせて、導入してはど

うか、という内容に関しての通学区域審議会への報告となります。 

 

根本委員 この審議会は、学区の変更があるときのみに開催されるものと考えていたの

ですが、それでよかったでしょうか。また、開催がない時期であっても、委員の方々

の任期の期間は変わらないということでいいですか。 
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学校教育課長 近年の審議会の開催状況については、昨年度は１回、一昨年度は２回と

なっております。開催しない年度もあり、状況に応じて開催しているところです。委

員の方々には、基本的に複数回開催可能ということをお願いしていますが、状況によ

っては年度内に１回のみ開催ということもあります。 

 

根本委員 組織としては、毎年必ず委嘱するということですね。 

 

学校教育課長 審議会が開催されない場合は、委嘱をしていない時期があることもあり

ます。 

 

教育長 それでは、お諮りいたします。 

議案第３号いわき市公立学校通学区域審議会常任委員の委嘱について、原案のとお

りとしてよろしいでしょうか。 

 

〔委員より「異議なし」との声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

  次に、その他（１）第50回いわき市民美術展覧会の開催について、美術館から説明

願います。 

 

美術館副館長 〔その他（１）第50回いわき市民美術展覧会の開催についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等がありましたらよろしくお願いします。 

 

馬目委員 審査員については交渉中とありますが、審査員は、各部門それぞれ複数名と

なるのかどうか教えてください。 

 

美術館副館長 今回は、運営委員会で、各部門それぞれ１名の方に審査をお願いするこ

とに決まりました。皆さん市外で活躍なさっている方々です。 

 

馬目委員 各部門１名というのは初めてですか。 

 

美術館副館長 書の部に関しては、これまで市内の４名の方々に審査をお願いしてきて

いましたが、３年前から市外の方１名が審査をしていただくということに変わってい

ます。他の部門に関しては、これまでも１名で審査するという形で続いています。 

 

馬目委員 美術関係には、それぞれ流派がありますから、審査に関しては１名ではなく

複数名で、ということを教育委員会の中でも指摘があったと思います。今後、是非、

複数名での審査ということも検討していただきたいと思います。 

 

美術館副館長 市美展については、市民の代表の方々から構成される市美展運営委員会

がありまして、その中で検討協議等を行っています。 
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以前も御意見をいただいていることから、その件について諮ったところ、やはり、

市外の方のほうが、地元の方々を知らないので審査しやすいという意見があり、運営

委員の中では市外の方１名で審査していただくのが良いという意見となっています。 

 

馬目委員 ひとつの賞ならよいのですが、市長賞・議長賞・教育長賞と市の中枢の方々

の賞があります。１名の審査員で決めるのは、市民からのクレームがある可能性もあ

るので、複数名で、とお願いしていた経緯があります。これからで結構ですから、複

数名の方向での検討を再度お願いしておきます。 

 

美術館副館長 運営委員会の方々に御意見があったことをお話したいと思います。 

 

教育長 是非、検討いただければと思います。 

 

教育長 次に、その他（２）いわき市立美術館企画展「令和２年度いわき市小・中学生

版画展」の開催について、美術館副館長から説明願います。 

 

美術館副館長 〔その他（２）いわき市立美術館企画展「令和２年度いわき市小・中学

生版画展」の開催についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等がありましたらよろしくお願いします。 

 

馬目委員 なぜ版画になったのでしょうか。 

 

美術館副館長 美術館が版画を選んだ理由のひとつは、版画には絵の上手下手があまり

反映されず、偶然性による面白い表現ができるというところです。その展示であれば

多くの方が、美術や図画工作を好きになってもらえる可能性があるのではないかとい

うことで、版画表現を選んで版画展を行っています。 

 

根本委員 今年は新型コロナウィルス感染症の影響で、学校のカリキュラムもタイトに

なっているため、版画等の作成時間が取れないということもあると思います。昨年と

比べての参加校の状況を教えてください。 

 

美術館副館長 昨年は参加校が44校ありましたが、今年は約半分近くに減っている状況

です。 

 

根本委員 美術館に自分の作品が掲示されることは、後から自信につながることもある

かと考えています。新型コロナウィルス感染症の影響がなくても、参加校がどんどん

減っている状況にありますので、以前もお話させてもらっていますが、他の施設とも

連携した取組ができるといいかと思います。また、新型コロナウィルス感染防止対策

も記載されています。十分に注意して開催していただけるようお願いします。 

 

教育長 以上で、令和２年度第８回教育委員会を閉会いたします。 


